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□记者 吕高攀

12 日 8 时 30 分，上游供应

商将1855件不同型号的纸箱运

达浙江安德电器有限公司物料

存储仓库，经过 1 个多小时盘

点，10 时 15 分，当天执勤的仓

库管理人员唐健就把收货情况

实时录入到公司ERP系统中。

引入上海会计师事务
所力推制度化转变

“与以往不同，仓储管理作

为企业的核心环节之一，我们需

要做到及时、准确地将收发货信

息反馈给各个部门，方便采购和

销售部门制定工作计划。”安德

电器仓储部经理童小平说。

对此，安德（上海）投资有限

公司财务副总监钱欣加以解释：

“企业制度管控就应该做到‘做

你所写的，写你所做的’。”

谋划进入深圳证券交易所中

小企业版上市的安德电器如今正

在努力修炼“内功”。2012年，公

司董事长胡忠怀开始考虑如何才

能提高企业制度的执行力，在成

立企业内部监督团队还是外聘监

督机构的决策中，他选择了后者，

希望通过绕开人情世故的因素，

强力推进企业制度化转变。

当年年初，公司引入上海尼

夏腾欣会计师事务所，积极整合

企业内控体系，三年时间过去，

企业在成本管控和内部流程执

行方面取得非常明显的进步。

在胡忠怀看来，这不仅仅是

为上市股改做准备，也是企业长

远发展必经的一道门槛。

梳理发展脉络
优化内部流程

“举个最常见的例子，订单

进入生产程序后，有时工作人

员会下意识地抛开交货时间等

因素，自行选择容易加工的产

品。产生的后果就是导致另一

批货物交货延迟，直接影响销

售部门的合同履行，不得不以

优 惠 方 式 平 复 客 户 的 不 良 心

理，变相增加公司成本。”钱欣

说。

钱欣表示，公司各部门执

行力提升，直接地转化为成本

管控绩效和内部流程优化。仅

仅通过供应商整合一项，公司

的 采 购 成 本 直 接 下 降 3% ，同

时通过对制造体系和仓储管理

模式改造，公司整体反应更加

快速，生产环节顺畅有序，可

以有效缩短采购和生产周期，

优化业务体系，为企业和员工

带来意想不到的无形福利：效

率更高、加班更少、运营成本

更低。

“谋求上市不仅是企业引入

资本活水的一个重要契机，也是

企业梳理自身发展脉络，完善公

司治理结构的一个关键时间节

点，促使企业管理层下决心花力

气、下成本整合公司资源。对公

司整体来说，确实非常划算的。”

胡忠怀说。
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上市“预科班”尝到提效甜头

安德：管控成本 完善治理结构

从创业之初，我就坚持用

脚踏实地又勇于开拓的作风带

领着我的团队一路锐意进取，

从容镇定，稳扎稳打，慢慢缔造

出了如今的Arda安德品牌。

“不求大，只求实”这是我

给自己以及安德确定的发展基

调。正是在这样务实又勇于突

破的作风下，早在 2002 年安德

就与世界顶尖品牌联合研制出

高效能的油烟机，成为中国第

一台欧式油烟机的制造商。

3 年后，我又带领自己的团

队再次成为中国制造欧式嵌入

式烤箱的先驱，并果断引入欧

式厨房设计理念，做了一回中

国欧式厨房电器制造的“弄潮

儿”、厨房电器制造行业的“领

头羊”。

对 企 业 来 说 ，勤 练“ 基 本

功”是最正确的运营方向：从产

品入手，做消费者无可挑剔的

产品；从人才入手，做有创新能

力的企业；从渠道入手，打造可

盈利的全新营销模式。无论出

于上市或是其他目的，还是想

在国内还是境外上市，只有把

企业基本功扎实做好了，企业

才经得起一切方式的检验，企

业也才可能真正做大，才有可

能成功上市，上市后才可能走

得更远。坚持这些，企业才能

发展壮大。

老总感言：企业欲上市“基本功”得扎实
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种笋养鹿
荒山变“聚宝盆”
□记者 田妙联 实习生 陈君璐

继承包农田当上农场主后，“到农村承包荒山”也

得到了不少投资者的关注。这不，去年，我市就有不少

村民跑到荒山上，美化竹林、圈养梅花鹿，趟出一条致

富路。

承包百亩竹林制出千斤白笋
到乡下包一片山，亲手打造一片属于自己的林场，

是不少人的梦想。去年，在芝英开蛋糕店的胡炳峰、胡

炳溪兄弟俩，用3万元承包了江南街道永祥村、马岭下村

100亩荒山，租期为10年，成为实现梦想的“幸运儿”。

日前，记者随胡炳峰兄弟上山。经兄弟俩精心管

理后，昔日略显荒凉的山上已青翠笔挺的竹子成片。

“你看，竹身又粗又直，准能长出好笋。”胡炳峰说，永祥

竹子好，白笋肉质鲜美、不带渣，这一点吸引了他们来

永祥包山。如今，百亩竹林破土而出 1 万余公斤笋，已

被制成500公斤白笋，陆续上市销售。

与当地村民喜晒笋干不同，胡炳峰兄弟更爱“白花

花”的白笋。压制方法也与众不同，他们将刚出土的鲜

笋洗净，再用沸水汆过后，放入山涧清泉里浸泡，随后

将笋层层叠压密封，再用千斤重的石头进行压制，待自

然堆放数月后，再择三伏天推下山翻晒。

“正因为制作讲究，自压的白笋干每公斤能卖到

200 元，如此推算，我们的 500 公斤白笋也能有 10 万元

的收入了，一年就能收回成本。”胡炳峰说。

大山放养梅花鹿年产值20余万
相中荒山经济的不止胡炳峰兄弟俩。去年，30 岁

出头的古山镇古山二村村民胡杭滔到唐先镇石桥头村

九狮沟山租下一块林地，建起了鹿棚，购买了16头梅花

鹿，走上了他的养鹿致富之路。

梅花鹿全身都是宝，但最值钱的当然是被称为“东

北三宝”之一的鹿茸。那么，一头公梅花鹿一年能产多

少鹿茸呢？胡杭滔说，鹿的个头、年龄不同，产茸量会

发生很大的变化。“一般来说，一头公梅花鹿一年可以

割两次鹿茸，每次割茸量有所不同，一年能割 2.5 公斤

左右。”胡杭滔说，鹿场今年能割35公斤鹿茸，每公斤售

价5000元左右。

除了鹿茸，鹿胎膏、鹿酒、养生粉也是鹿场的拳头

产品。自微信记录鹿场生活以来，胡杭滔高山养鹿的

消息不胫而走，越来越多的人慕名前来购买。“鹿茸现

割现卖现泡酒，我压根就没打广告，就被抢购一空。”胡

杭滔估算，今年年产值能达到20余万元。

规模化种养撬动绿色经济杠杆
尝到甜头后，今年胡杭滔准备扩大规模养殖。“我

们相中了新地块，如能顺利承包下来，我打算将鹿场规

模扩大到 40 头梅花鹿。公司早已注册了‘神力’品牌，

未来圈养成功后，还可通过农户+基地+公司的模式，壮

大养殖业，带动村民发家致富。”胡杭滔说。

胡炳峰兄弟也想扩大规模，开发竹林经济。“竹林

需要连片集中开发，进行公司化运作。”胡炳峰说，永祥

一带有竹林 1.12 万亩,年产竹笋 5000 吨，发展荒山经

济的出路在于规模化开发利用。

“如果有人牵头，将白笋等永祥农产品统一品牌、

统一包装，合力采、产、销，或许竹林经济就能连片成

林。”胡炳峰说。除此，兄弟俩也正在积极联络一些农

家乐，让其成为代销点。

虽然，连片集中开发路漫漫。但记者了解到，不少

地方在种植的基础上发展林下养殖业，增加更多的收

入。如林下养鸡就是一个不错的选择，鸡把竹林里的多

余杂草和害虫吃掉，

不仅节省了饲料费

用，还可以提高鸡的

肉质，同时排出的粪

便又可作毛竹的肥

料，可谓一举两得。
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